



### La base militar de nueva generación

Después de numerosos cambios y último minuto, el Estado Mayor Presidencial confirmó la hora en que estará hoy el Presidente Enrique Peña Nieto en las instalaciones de El Sauz.

Será por la tarde, los invitados están citados a las 15:30 horas, para inaugurar una de las últimas obras que entregará Peña Nieto en su mandato.

El Sauz no es cualquier cosa, es un proyecto de policía militar que pretende ser un ejemplo para el resto del País y que seguramente el inminente gobierno de Andrés Manuel López Obrador convertirá en una de las sedes de su llamada Guardia Nacional, si es que el proyecto se convierte en realidad.

Con instalaciones de primer mundo, El Sauz pretende ser la base de un cuerpo de avanzada del Ejército, con especialistas en diferentes ramos de la lucha en contra de la delincuencia organizada.

Además, la base se uniría a otra que se pretende construir en el sur de Sinaloa, en los alrededores de Teacapan, pero para la Fuerza Aérea.

La idea es pasar de simples bases militares a bases militares especializadas, con elementos capacitados para llevar la guerra en contra de la delincuencia a otro nivel.

En El Sauz se han invertido casi 800 millones de pesos y contará con las instalaciones necesarias para albergar a 3 mil 500 elementos, algunos con sus familias.

El proyecto es una pequeña ciudad que pretende cambiar para siempre la estrategia que se ha seguido para combatir a la delincuencia.

Esperemos que la base cumpla su cometido y nos entregue buenos resultados.

### Quién lo viera...

Uno pensaría que el personaje es hasta cierto punto gris, su mensaje, al menos en su campaña por la Senaduría no fue de gran calado, y muchos consideran que su triunfo en las urnas fue parte de la ola o tsunami del fenómeno Andrés Manuel López Obrador y que incluso la fuerte fue y es su compañera de fórmula, Imelda Castro.

Pues con todo y eso, Rubén Rocha Moya ya es considerado fuerte candidato a la Gubernatura de Sinaloa para el 2021, sí, sería el sucesor de un priista, Quirino Ordaz Coppel.

Al menos así lo considera Roy Campos, presidente de Consulta Mitofsky, y con una reflexión que se antoja muy lógica.

En entrevista con Noroeste, dijo Campos que Rocha Moya es un personaje que aparece como "factor de estabilidad" en la entidad, entre polos opuestos, los del PRI y Morena, por ser cercano al Presidente electo y al actual Gobernador.

Y es que el ex Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa y ex candidato del PRD

a Gobernador, en 1998, ya fue coordinador de asesores en dos administraciones del tricolor: de Jesús Aguilar Padilla y de Quirino Ordaz Coppel y hoy es el flamante Senador por Morena.

"Tiene trayectoria, no es un joven que se 'le vayan las cabras' queriendo hacer cosas, es bastante pensante Rubén, está bien tener a ese Senador ahí", consideró Campos.

Y aunque mencionó otros nombres como candidatos naturales, Rocha Moya se antoja muy lógico para la sucesión del Gobierno sinaloense.

Entre otros nombres, sueñan, la misma Imelda Castro, Mario Zamora y hasta Héctor Melesio Cuén.

Aunque faltan los "delfines" de Ordaz Coppel, que seguramente aparecerán cuando se acerquen los tiempos.

Bueno, esperemos que haya más tiradores y menos cartuchos quemados.

### 'Impresentables'

Con la pena, pero ni Gerardo Vargas Landeros ni Roberto Cruz, con todo y sus acercamientos con la cúpula en la Ciudad de México, pueden ser llamados para dirigir al partido de Morena en Sinaloa.

Ayer, alzó la mano la Diputada federal, Merary Sánchez Villegas, para ser la dirigente.

Y dejó claro que ante lo que consideró que personajes "impresentables" se estaban asomando al partido, mejor ella se apunta.

Que sea uno "de casa", dijeron sus compañeros de partido.

Así, que ya está cantada la jugada, quizás haya otros nombres apuntados en breve, pero la Merary ya pintó su territorio.

No se podía esperar menos, ni más ni menos que la combativa Merary, para evitar que se les metan los lobos al corral.

### De reversa mami...

Y el que está en un eterno marcha atrás, es el Alcalde de Culiacán, Jesús Estrada Ferreiro, quien por fin, después del pancho que le han armado los morenistas con sus huelgas de hambre, que ni huelgas ni de hambre son, tuvo que ceder y les "obsequió" puestos a los inconformes.

¿Qué quieren los morenistas del Alcalde amigo de AMLO?, pues puestos y cargos públicos, ¿qué más? Como dijera los diputados de Morena: gente de casa, no priistas, por quienes lucharon para echarlos de la administración pública.

Ellos quieren un blindaje "anticucaracha", aunque no creemos que puedan lograrlo del todo, pero al menos ya "ablandaron" al Alcalde.

Lo de "ablandaron" es un decir, porque Estrada Ferreiro está como "La Chimoltrufia", "como dice una cosa, dice otra".

A ver si mañana no amanece con la luna y manda a todos los morenistas de regreso a su casa.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcln@noroeste.com



Merary Sánchez Villegas decide levantar la mano para dirigir a Morena en el estado.

## Política de Morena

# Va Merary por la dirigencia estatal

ANTONIO OLAZÁBAL

Merary Sánchez Villegas, buscará la presidencia de Morena en Sinaloa, ya que el partido debe dirigirse por alguien afín a los intereses de Morena, sostuvo la Diputada Federal.

Sánchez Villegas compartió que ella no buscaba ser la líder de Morena en Sinaloa, sin embargo ante los nombres que se dicen buscarán la presidencia del partido, la Diputada federal buscaría ese puesto.

"Estoy dando a conocer públicamente mi aspiración a dirigir a Morena en el Estado de Sinaloa... ahorita en este momento por redes sociales se están enterando muchos compañeros a nivel estatal, esperemos las reacciones de los compañeros, pero por lo pronto, sé como morenista, como militante que queremos una propuesta para dirigir nuestro movimiento desde el interior que fuera de Morena", afirmó.

"No hay ninguna convocatoria porque es una delegación, no sería presidenta de un comité estatal ejecutivo, sino una delegada provisional mientras inicia la convocatoria de las asambleas para la conformación del comité en nuestro Estado".

Roberto Cruz ha sido uno de los que públicamente han mostrado su intención de dirigir Morena a nivel estatal, sin embargo, a quien Sánchez Villegas nombró como un "impresentable" fue a Gerardo Vargas Landeros.

"Ustedes saben que algunos personajes impresentables han

La Diputada Federal señaló que el partido debe de dirigirse por alguien del interior de Morena

levantado la mano ya para dirigir nuestro movimiento-partido en el estado, y es por eso que decidimos salir a levantar la mano".

--Roberto Cruz es de los que quiere la presidencia, y Gerardo Vargas.

--Personajes como Gerardo Vargas Landeros es precisamente a quienes no queremos como dirigentes de este movimiento en el Estado de Sinaloa.

--¿Al Güero Cruz sí?

--Hay otras figuras políticas como Roberto Cruz que ha levantado la mano, pero en esta ocasión la estoy levantando como representante de Morena. Yo sí soy de Morena, yo conozco nuestro movimiento, yo sé qué es lo que estamos esperando, y sé la esperanza que hay puesta es quienes representamos este movimiento en el Estado de Sinaloa.

La legisladora señaló que la razón de contender por la dirigencia de Morena en Sinaloa se debe a que busca que el partido no pierda sus bases, y que se dirija por alguien afín a los estatus de la fuerza política que arrasó en las pasadas elecciones del 1 de julio.

Añadió que de darse la oportunidad de dirigir el partido, pediría licencia a la Cámara de Diputados para cumplir con sus

“No queremos que nuestro movimiento se desvíe, queremos que las personas que dieron su confianza a nosotros sepan que continuamos firmes empujando un cambio, no podemos continuar los mismos, no pueden continuar haciendo lo mismo, y es por eso que hoy desde las bases de Morena en Sinaloa, surge esta propuesta”.

Merary Sánchez Villegas  
Diputada federal

obligaciones como líder morenista en Sinaloa.

"No queremos que nuestro movimiento se desvíe, queremos que las personas que dieron su confianza a nosotros sepan que continuamos firmes empujando un cambio, no podemos continuar los mismos, no pueden continuar haciendo lo mismo, y es por eso que hoy desde las bases de Morena en Sinaloa, surge esta propuesta", subrayó.

## DIRIGENCIA

# Quieren legisladores morenistas a un dirigente que sea 'de casa'

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Diputados locales de Morena prefieren que sea un militante suyo, "de casa", el o la que dirija los destinos de este partido político en Sinaloa.

Esto ante las versiones de que el priista Gerardo Vargas Landeros y el ex panista Roberto Cruz Castro "se mueven" en esta dirección.

El 16 de noviembre en la Ciudad de México Cruz Castro, por ejemplo, entregó a Yeidckol Polevnsky, líder nacional, una propuesta de plan de trabajo.

En el documento titulado "Diagnóstico y Metas Estratégicas para Morena en Sinaloa", éste plantea "focos rojos, alternativas de solución, cronograma con fechas de acciones".

Diputados locales como María Victoria Sánchez Peña, Pedro Lobo Villegas y Marco Antonio Zazueta Zazueta se inclinan porque el Comité Ejecutivo Nacional designe a un perfil ideológicamente afín a Morena.

Sánchez Peña, una de las fundadoras de Morena Sinaloa y madre de la Diputada federal Merary Villegas, quien ayer "levantó la mano" para ser considerada, afirma que el partido tiene buenos candidatos.

"Nosotros tenemos muy buenos candidatos, tenemos gente que ha trabajado mucho dentro de Morena, que está con el proyecto de Andrés Manuel López Obrador, que sabemos

## LO QUE SIGUE

La renovación de la dirigencia de Morena está prevista para fines de 2019, pero por lo pronto se nombrará un delegado estatal.

que es el proyecto que nos conviene a los mexicanos, sí hay gente, hay gente preparada", mencionó.

Y confió en que la dirigencia nacional tome en cuenta a las bases, que desean un perfil "100 por ciento de Morena".

Con el inicio del Gobierno federal que encabezará Andrés Manuel López Obrador a partir del 1 de diciembre próximo, la representación del partido de Morena en la entidad quedará acéfala.

Esto debido a que Raúl Eleñes, actual representante estatal, se incorporará al gabinete federal como encargado de la Comisión Nacional de Pesca.

Sánchez Peña sostuvo que esperan que en Sinaloa no se apuntale para esta responsabilidad a ex priistas o panistas. Zazueta Zazueta, en tanto, reconoció que el ex panista Cruz Castro ha estado tocando las puertas en el partido.

"Es verdad que está tocando puertas, pero de eso a dirigir Morena no lo creo, y no creo que nuestros representantes de Morena lo nombren", consideró.

Quizá lo que en realidad está buscando Cruz Castro, ase-



Marco Zazueta señala que hay externos que se han apuntado para dirigir al partido.

veró, es entrar a un puesto del Gobierno federal.

Pedro Lobo, a su vez, sostuvo que Morena en Sinaloa tiene perfiles muy idóneos como Jaime Aragón o María Inés Corrales, para asumir la delegación del partido.

"Siento que por su trabajo y trayectoria deberían ser primeramente contemplados antes que otras personas como es el caso del 'Güero' Cruz que se ha mencionado, bienvenido como militante a Morena como cualquier otro ciudadano pero primero mérito a quien lo merece, que son los militantes de Morena", añadió.

Anteriormente Graciela Domínguez, líder de la Junta de Coordinación Política, externó también que prefería en esta responsabilidad a alguien ideológicamente cercano con las luchas de la izquierda.

## EN MÉXICO

### Corrupción obstaculiza el desarrollo de México: Naciones Unidas

KAREN BRAVO

La corrupción es un factor que ha entorpecido el desarrollo de México y por ello debe ser combatida de manera frontal, señaló Vania Pérez del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

"La corrupción obstaculiza el desarrollo de varias formas, es por eso que es tan importante su combate, desincentiva la inversión privada, tiene costos de oportunidad significativos en cuanto a la oferta de servicios públicos y a la provisión de infraestructura social", subrayó en entrevista.

"Pero sobre todo tiene afectaciones desproporcionadas para las personas en situación de vulnerabilidad y alimenta la desigualdad en nuestro país y a lo largo del mundo", agregó.

En el marco de la presentación del programa Ciudadanos por la Integridad del Estado, de las organizaciones Iniciativa Sinaloa y Tierra Colectiva, la integrante del PNUD destacó que en la Agenda 2030 de las Naciones Unidas está contem-

plado el combate a la corrupción como uno de los puntos medulares para el desarrollo de un país.

"Esta agenda 2030 en su objetivo número 16 establece la necesidad de construir sociedades pacíficas, justas, con instituciones sólidas, transparentes, inclusivas y sobre todo que rindan cuentas", dijo la colaboradora del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

"Como un fin en sí mismo pero también como un elemento habilitador en los otros objetivos del desarrollo sostenible", comentó.

La agenda 2030 es un documento de la Organización de las Naciones Unidas que contempla 17 puntos de índole económico, social y ambiental para que un país se desarrolle de manera adecuada. Dicho acuerdo está firmado por 193 países.

Señaló que el combate a la corrupción no debe limitarse solamente a las instituciones, sino que debe de haber participación de todas los sectores sociales.